
Особое мнение члена территориальной избирательной комиссии Власихи Макарова В. В. 
к решению об определении результатов выборов Совета депутатов Власихи 8 сентября 2024 г. 
 
На основе моего личного наблюдения за ходом голосования, изученных мною обстоятельств 
происшествий во время ночного хранения бюллетеней в помещениях избирательных 
комиссий и информации, полученной мною от наблюдателей и кандидатов в депутаты, 
считаю итоги выборов в Совет депутатов полностью сфальсифицированными. 
 
Предполагаю, что на избирательных участках №№ 212, 213, 214, 216, 217, 218 и 220 была 
ночью осуществлена подмена либо искусное вскрытие с последующим запечатыванием 
сейф-пакетов с бюллетенями за первые два дня голосования, в ходе которой настоящие 
бюллетени были заменены на подложные с отметками за следующих кандидатов: 
 
по округу № 1: за кандидатов от Единой России Володичева, Григорян, Кабанова, Клюкина, 
Лешко; 
по округу № 2: за кандидатов от Единой России Сербу, Федорив, Шик, Щербович и 
кандидата от ЛДПР Вавилову; 
по округу № 3: за кандидатов от Единой России Булкину, Васильеву, Зеленченко, Мазирко и 
кандидата от Справедливой России Аникееву. 
 
На семи перечисленных участках в результате предполагаемого подлога бюллетеней число 
голосов за перечисленных кандидатов многократно превышает число голосов за кандидатов 
от КПРФ.  
 
От этой картины разительно отличаются пять участков: 
 
участок № 219, где были обнаружены явные следы проникновения в сейф (замененная ночью 
на другую опечатывающая лента) — на этом участке перечисленные кандидаты имеют лишь 
небольшое преимущество над кандидатами от КПРФ, видимо, ввиду того, что в результате 
возникшего скандала о проникновении в помещение в первую ночь, во вторую ночь решили 
бюллетени не подменять; 
участок № 215, где по неизвестным мне причинам отказались от фальсификаций и 
перечисленные кандидаты идут вровень с кандидатами от КПРФ; 
все три участка дистанционного электронного голосования, где по всем трём округам 
кандидаты от КПРФ идут вровень с перечисленными выше кандидатами. 
 
Результаты с этих пяти участков указывают на то, что на самом деле во Власихе прошли 
настоящие, конкурентные выборы, с честной борьбой между кандидатами разных взглядов, 
позиций и партий, где в Совете могли получить свое представительство все граждане 
Власихи. Эти выборы были у граждан Власихи украдены. 
 
В ходе голосования я наблюдал и лично испытал на себе противодействие расследованию 
фальсификаций: ТИК Власихи отказался просматривать видеозапись с видеорегистратора, 
который записывал вскрытый в первую ночь сейф на участке № 219; сотрудники 
администрации городского округа Власиха ездили ночью между избирательными участками, 
как заметили кандидаты от КПРФ, дежурившие ночью снаружи избирательных участков; 
помещения многих участков сообщались с внутренними помещениями зданий и не все 
выходы из помещений для голосования были опечатаны; незадолго до начала подсчета 
голосов мне разрезали шины на велосипеде; при составлении заявления в полицию на 
участке № 217 и изъятия полицией вещественного доказательства (использованных сейф-
пакетов), члены комиссии № 217 в присутствии полиции попытались силой отобрать у меня 
вещественное доказательство. 



 
Несмотря на мои ранее опубликованные опасения и рекомендацию не использовать 
дистанционное электронное голосование, на данных выборах оно очевидно не было 
сфальсифицировано. Фальсификации случились во время ночного хранения бюллетеней на 
бумажных участках. 
 
Считаю необходимым полное расследование возможного подлога либо вскрытия 
использованных сейф-пакетов всех участков, которые сданы на хранение в администрацию 
городского округа Власихи и сейф-пакетов участка № 217, изъятых полицией. Считаю 
необходимым полное расследование проникновения в помещение участка № 219 с изъятием 
полицией видеозаписей с видеорегистратора и камер наружного и внутреннего наблюдения. 
 
После этих выборов, я рассмотрю свой уход из ТИК Власихи ввиду невозможности бороться 
с организованными фальсификациями. 
 
 
 
 
 
Член ТИК Макаров 09.09.2024  04:05 
 


